

GACETA EXTRAORDINARIA DE LA REGENCIA

DEL JUEVES 21 DE ABRIL DE 1814. *Leg. 58-3*

ARTICULO DE OFICIO.

El Sr. duque de Ciudad-Rodrigo ha dirigido por extraordinario al secretario interino del despacho de la Guerra el parte siguiente:

„Excmo. Sr.: A mi entrada en esta ciudad el día 12 encontré que las estatuas de Bonaparte habian sido derribadas, enarbolado el estandarte blanco, y que todos los habitantes llevaban la escarapela blanca.

El teniente del Maire (por haberse retirado este con los enemigos) me habló en los términos que V. E. verá por los adjuntos papeles, asi como los de mi respuesta. — Por la tarde llegaron de Paris el coronel Cook, al servicio de S. M. Británica, y el coronel St. Simon, al servicio frances, encargados el primero por el ministro de S. M. Británica cerca del rey de Prusia, y el segundo por el gobierno provisional de Paris, de informarnos á mí y al mariscal Soult del estado de los negocios en aquella capital, que ellos dexaron á la media noche del día 7.

Por lo que estos oficiales refieren, y por varios documentos que han presentado, parece que los aliados entraron en Paris el día 31 de Marzo, y poco despues de su entrada publicó el emperador Alexandro una proclama, declarando que los aliados no harian jamas la paz con Bonaparte ni con otro alguno de su dinastía. — Poco despues se juntó el Senado, y nombró cinco personas, entre ellas el príncipe de Benevento, para formar el gobierno provisional de Francia, declarando entonces que por ciertos motivos que alli se alegan quedaba Bonaparte destituido del gobierno.

El gobierno quedó encargado de formar una Constitucion para presentarla al Senado; y habiendo sido aprobada, quedó reconocido como Rey de los frances Luis Estanislao Xavier xviii.

Entretanto el mariscal Marmont abandonó á Napoleon el 3 de Abril, llevándose consigo su ejército, que se componia de 100⁰ hombres, y parece que los demas generales han hecho lo mismo.

El mariscal Ney y Caulincourt, despues de haber conseguido que Napoleon abdicase, trataron de persuadir á los aliados que consintiesen en el establecimiento del gobierno en su hijo, siendo ciertos mariscales los que formasen la Regencia, lo que fué rehusado; y parece que todos declararon su adhesion al gobierno provisional, dexando á Napoleon con una pension de seis millones de francos, y un establecimiento en la isla de Elba.

Incluyo á V. E. la proclama que he publicado, que contiene algunos de los documentos relativos á estos importantes acontecimientos.

El mariscal Soult no ha declarado todavía su adhesion al gobierno provisional; y tan luego como lo verifique me propongo convenir en una cesacion de hostilidades. = Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Tolosa 14 de Abril de 1814. = Excmo. Sr. = Wellington, duque de Ciudad-Rodrigo. = Excmo. Sr. ministro de la Guerra.”

P. D. Escrita esta, acabo de recibir la respuesta del mariscal Soult, negándose á reconocer el gobierno provisional sin estar mas informado. Pide en consecuencia un armisticio, que le he negado, enviando por extraordinario á Paris su respuesta.

Nota. Los documentos citados en este parte se publicarán mañana.

MADRID EN LA IMPRENTA NACIONAL.

